

LOCAL | Sanidad

Profesionales del centro de salud de Priego imparten un taller sobre el cáncer de mama

El objetivo es dar a conocer la técnica de autoexploración e informar sobre el Programa de Detección Precoz que desarrolla la Consejería de Igualdad, Salud y Políticas Sociales

Redacción

Lunes 17 de marzo de 2014 - 16:37



El centro de salud de Priego, en coordinación con la Asamblea Local de la Asociación Española Contra el Cáncer y el Centro de Información de la Mujer del Ayuntamiento de nuestra localidad, han puesto en marcha el primero de una serie de talleres de formación sobre el cáncer de mama que en los próximos meses se van a desarrollar en localidades como Castil de Campos, Almedinilla o Fuente Tójar.

Se trata de una iniciativa cuyo objetivo es ampliar la información y conocimiento sobre

la enfermedad, así como conocer estrategias para su detección precoz.

Tres profesionales de enfermería y el trabajador social de la Unidad de Gestión Clínica han informado sobre el Programa de Detección Precoz del Cáncer de Mama del Servicio Andaluz de Salud explicando su funcionamiento y objetivos. Asimismo, han hecho especial hincapié en la importancia de la autoexploración mamaria como medida preventiva y han explicado la forma de realizarla.

El taller ha contado con dinámicas grupales para fomentar entre las mujeres participantes la difusión de los conocimientos adquiridos, convirtiéndose éstas en Agentes de Salud en su propia comunidad.

Al finalizar la actividad, las 25 mujeres participantes, con edades comprendidas entre los 35 y los 69 años, han recibido material informativo sobre cómo se realiza la autoexploración, para que poco a poco asuman esta tarea como un acto habitual de cara a prevenir el cáncer de mama.

El cáncer de mama afecta a más de 3.000 mujeres cada año en nuestra comunidad y es la primera causa de muerte por patología tumoral en la mujer en todos los países occidentales. El diagnóstico temprano de esta enfermedad es fundamental no sólo para reducir su mortalidad sino también para poder actuar en sus fases iniciales y elevar la calidad de vida de las mujeres que lo padecen.

El programa de detección precoz de cáncer de mama de la Consejería de Igualdad, Salud y Políticas Sociales tiene como objetivo la disminución de la mortalidad por esta patología. Para ello es preciso detectar tumores en estadios precoces que permitan una cirugía conservadora y tratamientos menos agresivos, que van a dar lugar a una mejor calidad de vida de las mujeres tratadas y eleva el porcentaje de curación hasta casi el 90%.

Esta enfermedad requiere un abordaje multidisciplinar. Por ello, desde hace unos años los profesionales tanto de atención primaria como especializada trabajan de forma coordinada a través del programa de detección precoz de cáncer de mama. Este programa se desarrolla dentro de los servicios atención, diagnóstico y tratamiento que ofrece el Área Sanitaria Sur de Córdoba.